

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

**"EL ECO DE CARTAGENA"**  
 felicitación a sus lectores  
 Y LES DESEA TODA CLASE DE DICHAS EN LAS  
 PROXIMAS PASCUAS DE NAVIDAD

## Meditación de Nochebuena

No al Sol de Mayo ni en clara noche de estío, sino en el crudo y riguroso invierno, al filo de un helado y cortante amanecer, en días de libertad, sino en los años de servidumbre, cuando el edicto del César mandaba inscribir a todos sus tributarios; no en sede altiva, en ciudad imperial, sino en rincón obscuro y desapacible; no en lecho de plumas ni opulento alcázar, sino en toscos pañales, en un rústico diversorio, en un pesebre, quiso la Majestad del Señor, venir al mundo, para sufrir por los hombres desde el punto y hora en que nació, las inclemencias del tiempo, la pesadumbre de la esclavitud, las angustias de la pobreza, las aliciones de la carne; desgarrador ejemplo de humildad para los altos y lloceos, para los duros y soberbios, para los egoístas y sensuales de la tierra!

¿No se os mueve el corazón, pues que os decís cristianos, al ver con los ojos del alma ese Niño divino que tiembla de frío y de congojo en los brazos de su Madre Santísima, y hoy, le mismo que ayer, al cabo de veinte siglos desamparado por los hombres? ¿No se os estremecen vuestras entrañas al contemplar al Hijo de Dios, nacido para alumbrar a los que están de asiento en tinieblas y en sombra de muerte, destinado a padecer pasión y a morir en la Tierra porque viváis vosotros en el Cielo?

¿Le dejaréis morir no sólo en la Cruz sino en vuestros propios corazones, en vez de aderezarle cuna, templo y hogar en vuestras almas para que en ellas vuelva a nacer, torne a vivir, como en los tiempos de su gloriosa Navidad? ¿Seréis vosotros menos que aquellos míseros pastores de Belén, y aún que las bestias humildes y amorosas que con sus cálidos alientos confortaban al Niño Jesús?

¿No os conmovéis ahora, junto al purísimo Ynfante, junto a la Virgen Inmaculada, imágenes eternas del amor y el dolor, del abandono y la indigencia, del sufrimiento y la ternura, del sumo bien, del infinito sacrificio? ¿No os avergüenzan ahora vuestros profanos pensamientos, vuestros orgullosos, vuestras torres de marfil, la libertad y esplendidez de vuestras vidas, el ateísmo práctico de vuestras costumbres el impudor de vuestros modas, el refinamiento sensual con que vestís los cuerpos y las almas? ¿No veís que así constantemente la borla para que nunca sirvan de regalo a Cristo, sino de cruz y muerte, de negación y castigo; para otender la gloria de Dios en los cielos y sembrar la discordia en la tierra; para ser en fin, piedra de escándalo y de guerra entre los hombres de buena voluntad?

## De Sociedad

**LOS QUE VIAJAN**  
 Ha salido para Madrid doña Juana Salmerón viuda de Valdés.  
 —Ha llegado de Barcelona nuestro paisano don José Agulló Agulló.

## En el Ayuntamiento Ha quedado constituida la Mancomunidad

Ayer tarde a las cuatro y bajo la presidencia del Alcalde Excmo. señor don Alfonso Torres, se reunieron en el Municipio los representantes de Municipios, para formar la Mancomunidad.

Los representantes dieron cuenta de la aprobación del Estatuto y sus modificaciones por los plenos de sus respectivos Ayuntamientos y después de la pertinente deliberación quedó constituida la Mancomunidad de Municipios, acordándose que el Presidente del Consejo de Ministros, general Primo de Rivera, nombre el Presidente de la Junta de la Mancomunidad, igual que ha de hacer con la designación de la capitalidad de dicho organismo.

Se cursaron telegramas dando cuenta de la constitución de la Mancomunidad y del acuerdo al Jefe del Gobierno, a los ministros de Gobernación y Fomento, al Gobernador civil y al Delegado Regio de la Confederación del Segura, señor Marqués de Refal.

El acuerdo de ayer es el paso definitivo para la muy pronta solución de todo el problema y hará que con más rapidez las aguas vengán a Cartagena.

## En la Casa del Niño

Esta mañana y costeado por la Casa del Niño, se han repartido 600 meriendas a otros tantos niños, y nada de los que a aquella entidad concurren.

Al reparto, han asistido el vicepresidente el Excmo. señor don Ricardo Guardiola, señores de la junta acompañados de sus distinguidas esposas, la Superiora de la Casa y hermanitas que allí prestan servicio.

Los pequeñuelos agradecidos a la caritativa obra, vitorearon a la Junta.

## En el Gran Hotel

Ayer quedó inaugurada en el Gran Hotel la exposición quillnaria, siendo un verdadero alarde de arte.

Un numeroso como distinguido público lo visitó durante todo el día, haciendo abundantes compras.

La exposición continuará hoy y mañana, si no cesan antes las exhibiciones.

## Mi Nochebuena

**Lamentación del huérfano**  
 Las alegres y dulces canciones que lanzan al viento las mortales que cruzan la vida gozando y riendo, en mi alma esta noche penetran cual triste lamento. pues, evocan las horas felices que pasé otro tiempo.

Al pensar que esta noche, es la noche de dichas sin cuento, para aquellos que amándose viven bajo un mismo techo, de mis ojos las lágrimas brotan con dolor inmenso, pues, recuerdo a los seres queridos que ha tiempo murieron.

Yo quisiera borrar de mi mente tan tristes recuerdos, y calmar los dolores que oprimen mi angustiado pecho; mas, ¡ay!, son tan ondas y tristes las penas que siento, que arrancarlas no puede mi alma ni tampoco el tiempo.

¡Por eso qué amarga esta noche el pasarla esperel a pesar de brindarme con notas alegres y fiestas y juegos. Pues, tan solo la dicha se encarna con vivos destellos, en los seres que cruzan la vida gozando y riendo.

ALFREDO MARTINEZ LEAL

## Información de Guerra

Se destina al regimiento de esta plaza al comandante de Artillería don José García Vega, disponible en la primera región.

—Los comandantes de Artillería don Manuel Agulló Galindo y don Miguel Ferrer Mercader, pasan destinados al tercer regimiento ligero y al mixto de Menorca respectivamente.

—Queda destinado en el regimiento de esta plaza el capitán de Artillería don Juan Díaz Ripoll.

—El teniente de Artillería don Alejandro Delgado Tapia, del tercero a pie, se destina al regimiento de esta plaza.

—Los sargentos del regimiento «Cartagena» Ricardo Pérez Castro y José Velasco Martínez pasan destinados a los de Cénta 60 y Almansa 18, respectivamente.

—Se concede el empleo de suboficial al sargento de Carabineros de la Comandancia de esta provincia don Ginés Ponce López.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

**Teatro Circo.**—Compañía de Revistas «Paris-Londres-Berlin». Mañana y pasado función por tarde y noche.

**Teatro Principal.**—Mañana debut de la Compañía de revistas Eva Sanchino. Función por tarde y noche mañana y pasado.

**Gran Cine Sport.**—Sesiones de cine desde las cinco de la tarde. Mañana la película cómica «El sastré Botines» de la Paramount.

**Cineo Algoria (Plaza del Rey).**—Mañana y pasado función por tarde y noche, a las 6 y a las 10.

## ALFOMBRA

Insenso surtido y exposición en uno de los departamentos de sus almacenes

**Carmen n.º 8, frente al Banco de España**  
**Casa Detall "EL FERROCARRIL"**  
 Puerta de Murcia 7, 9 y 11.  
**Hijos de Juan Martínez Méndez**

## Liberalismo y libertad

Ya sé que en el fondo, las grandes batallas las riñen las afirmaciones y las negaciones supremas. Entre los crepúsculos no hay lucha. Entre los eclecticismos tampoco. Mas lo que hablando del porvenir del liberalismo y confundiendo lamentablemente el liberalismo con la libertad, imaginan un mañana en el que aparezca sacrificada por los partidarios del capitalismo y por los corifeos del comunismo, no reparan en que la violencia no puede ser, sino transitoriamente, norma social. La lógica plantea siempre en el terreno del radicalismo los problemas: la lógica es radical, y además intolerante e intransigente, es decir no da trato de verdaderas a las premisas falsas, ni respeta la vida de las que cree que se deben ahorcar. Quiero esto decir, que las afirmaciones y las negociaciones mantienen la cuerda; pero en tanto, los equilibristas, los «blondines» políticos, se sitúan en el centro, o la recorren de un punto a otro, sin llegar a los extremos, pero guiándoles un ojo para que creen que van a inclinarse de su lado. Y así resulta que los que no afirman ni niegan nada usufructúan el poder aunque carecen de fuerza, explotando en cierta manera las afirmaciones y las negociaciones del radicalismo.

¿El porvenir libera? El que tenga el sentido común. Donde éste impere no puede quedar sitio para el liberalismo empeñado en sostener que el hombre es para la libertad y no la libertad para el bien del hombre.

M. PENAFLOR.

## Velada teatral

Conforme anunciamos, mañana tarde a las cuatro y media se celebrará otra interesante velada teatral en la Casa Misericordia, a cargo del cuadro artístico de los Hijos de María de la Medalla Milagrosa.

Se pondrá en escena el sainete «Palmoma doble», el entremés «La illo tempore» (estreno) y la zarzuela «Un crimen misterioso».

No hay duda que habrá que ir temprano para poder coger asiento.

El día de los Inocentes se dará otra velada, estrenándose la obra titulada «Hace falta un Herodes», «despropósito» cómico-lirico en un acto y tres cuadros, original de un distinguido escritor de esta ciudad.

## Noticias municipales

El próximo día 27 a las 12 de la mañana se reunirá el Pleno del Ayuntamiento, para despachar los asuntos siguientes:

Dar cuenta de lo tratado en la reunión de la Mancomunidad de Municipios celebrada el día 23 del actual y acordar lo que proceda en lo relativo a la formación de Estatutos del citado organismo.

## T. S. H. Radio Cartagena

Programa para mañana Domingo de 8 a 10.

8. Notas de sintonía.—Campanadas horari s.—Servicio meteorológico.—Cotizaciones de Bolsa y minerales.—Cuarteto de la estación: El niño de Jerez (pasodoble) Zibala.—La granjera de Arlés (Selección) Rosillo.—El barberillo de Lavapiés (selección) Barbieri.

Serenata de Tosselli, Caardas n.º 2 (piano y violín) Michiel. 9. Intermedio. Lectura de poesías y cuentos Trío Corbi. Flor o mujer (vals serenata) Molgosa. Las mujeres de la cuesta (chotis) Guerrero. Las mujeres de la cuesta (charleston) Guerrero. El regreso (pasodoble) Rolg. Cierre de la estación.

## Ultima hora local

**Reparto de cena a los pobres**  
 En el Ayuntamiento se está celebrando a la hora de cerrar la edición el reparto de 1.500 cenas a otros tantos pobres, más otra fuerte suma que se ha mandado a la sierra minera de Cartagena para los obreros parados.

Concurren para presentarla el fuclador alcalde señor Torres, teniente de alcalde señor Mediavilla, concejales, distinguidas señoras y señortas.

También asisten las autoridades civiles, militares, eclesiástica y Junta en pleno de Beneficencia.

Ameniza el acto la banda de Infantería de Marina, cedida gratuitamente por los superiores.

En nuestro próximo número nos ocuparemos más de esta.

**Banco Hispano-Americano**  
 CARTAGENA  
**Caja de Ahorros**  
 Libretas con imposiciones al 3% anual

**Acetes pesados para motores diesel**  
 Gasolina-Lubrificantes  
**TEXACO**  
 Mayor, 14-Cartagena